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Escuchando la realidad
“Su Excelencia, estoy dispuesto a ir a Acuto no sólo para 

abrir una escuela sino para fundar un monasterio.”
Escuchar de nuevo estas palabras de S. María De 

Mattias, escritas a  Mons. Lais, antes de ir a Acuto, 
calienta inmediatamente el corazón y nos pone 
frente a una visión más amplia de la realidad 
misionera ASC. El ministerio educativo, la escuela, 
era por lo tanto para María el instrumento para 
servir a la humanidad, el reino de Dios, para liberarla 
de la ignorancia. Fue el instrumento para colaborar 
en la obra redentora de Cristo en el mundo.
 María De Mattias había intuido la importancia 

misionera de la escuela, capaz de educar al hombre 
en el sentido evangélico y de liberarlo de las 
cadenas del juicio y de los prejuicios para acercarlo a 
la fe en Dios. En la escuela la Santa había puesto sus 
energías en compartir el amor de Cristo resucitado, 
sus palabras y sus enseñanzas. Para Maria De Mattias 
la formación humana, entendida como crecimiento 
y superación de los bienes materiales, fue el nudo 
fundamental en el descubrimiento de la Palabra 
de Dios. La escuela se entendía como diálogo y 
compartir, como una invitación a dejarse abrazar 
por el Evangelio para comprender el camino desde 
el cual empezar y luego continuar.
 En esta época de crisis pandémica lo que sentimos en 

todas partes es la llamada a una relectura de nuestra 
misión y en particular de la diaconía a la que las 
adoradoras estamos llamadas en la Iglesia. 
Hoy en día, en aquellas partes del mundo donde 

el ministerio de educación es la expresión de la 
identidad carismática de los adoradoras, hay una 

mayor sensación de inseguridad e inestabilidad.
Sin embargo, mirando hacia atrás en nuestra 

historia como Congregación, no es la primera vez 
que los eventos externos nos han impulsado a 
hacer elecciones y cambios que han demostrado ser 
providenciales para la renovación en el servicio de la 
Iglesia al mundo.
Por lo tanto, ahora más que nunca, queremos 

permanecer atentas a la inspiración que viene del 
mundo para ser llamados nuevamente Iglesia en 
salida, para continuar haciendo del concepto de 
escuela, que nos ha sido transmitido por María De 
Mattias, una fuerza de evangelización. 
El Papa Francisco en la Evangelii Gaudium cuando 

escribe que la realidad es superior a la idea nos 
ilumina en este discernimiento. Ya no es tiempo 
de alimentar sueños o ilusiones persiguiendo la 
simulación de un pasado que ya no puede volver, 
persiguiendo una normalidad construida sobre 
patrones que conocemos, sino que estamos 
llamadas a acoger la realidad presente, a asumirla, 
dejando al Espíritu de Dios la tarea de abrirnos el 
camino. En este proceso un elemento importante 
es la paciencia para escuchar la vida cotidiana 
sin precipitarse en elecciones precipitadas, para 
asimilar la frustración de quienes, acostumbrados 
a ver soluciones, se sienten en cambio como si 
estuvieran suspendidos en el vacío y envueltos en 
la inseguridad. Esta es la expectativa del Sábado 
Santo, cuando nosotros también en la tumba con 
Jesús esperamos resucitar con ÉL.

Hna. Maria Grazia Boccamazzo, ASC
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Hna. Loreta cuenta

Adoratrici del Sangue di Cristo / Adorers of the Blood of Christ

Desde hace cuatro años, Hna. Loreta Stipic es 
sacristana de la Iglesia de la Preciosísima Sangre de 
vía Pannonia. Hoy queremos contar la experiencia 
de su ministerio en este tiempo de coronavirus. Su 
tarea es también, y sobre todo, el de acompañar 
espiritualmente, a través de la acogida, a los fieles 
que vienen a nuestra iglesia, convertida en lugar 
de culto y de devoción de todos los peregrinos del 
mundo debido a la presencia de los restos de Santa 
María De Mattias. Aunque es semi pública, la iglesia 
tiene un programa especial para las celebraciones, 
como los triduos o novenas en honor a la Santa. 
La iglesia ofrece la posibilidad de difundir la 
espiritualidad de la Sangre de Cristo a través de 
la veneración y el conocimiento de su Santos, en 
el mes de octubre que se celebran las fiestas de S. 
Gaspar del Bufalo y P. Juan Merlini, pero también 
de las Adoratrices mártires de la fe y la caridad y la 
venerable Hna. Serafina Cinque. Además, este año 
la iglesia fue abierta a la comunidad de S. Egidio 
que la solicita todos los domingos para celebrar la 
santa misa con los pobres del barrio.

Hna. Loreta cuenta que el 8 de marzo fue el 
último día de apertura de la iglesia al público. El 
decreto ministerial del 4 de marzo preveía el cierre 
de todas las iglesias para evitar que se difundiera la 
epidemia del coronavirus. El Papa y las instituciones 
nos ordenaban seguir cuidadosamente las 
indicaciones gubernamentales. A la noticia del 
cierre, la gente comenzó a hacer sentir la voz 
de protesta, afirmando que la iglesia nunca 
fue cerrada, ni siquiera en tiempos de guerra, y 
testimoniando así un sentido de desconcierto 
frente a una situación que nunca antes había 
sucedido. Parecen resonar las palabras de Jesús en 
el evangelio de Jn. 4, 23: “Créeme, mujer, viene la 
hora - y es ésta - en el que los verdaderos adoradores 
adorarán al Padre en espíritu y verdad”. Con estas 
palabras, el Señor invita al pueblo a rezar más allá 
del lugar físico y adorar a Dios en el propio corazón.

No obstante, durante la cuarentena, la gente 
continuaba llamando para conocer el programa 
de la comunidad. Como todos, las Adoratrices 
siguieron las celebraciones cotidianas a través 
de las trasmisiones en directo presididas por el 
Papa Francisco. Un tiempo de gracia especial fue 
la adoración de la tarde que involucró a todos los 
miembros de la casa general llamados a ofrecer al 
Señor los sufrimientos de la humanidad. «Fue un 
privilegio poder rezar juntas en el lugar sagrado que 

es la iglesia, dice Hna. Loreta.  Además, el pensamiento 
de los ancianos del barrio que no tenían a nadie nos 
movió a mantenernos en contacto telefónico con 
ellos y, en los casos más urgentes, ir personalmente 
con todos los riesgos y peligros de la situación. Pero 
con el estímulo y el ejemplo de la superiora general, 
comenzó el servicio a los pobres del barrio».  Las 
Adoratrices acordaron también con la comunidad 
de S. Egidio preparando emparedados y víveres 
para los sin techo. Por lo tanto, a pesar del bloqueo 
total, las actividades eclesiales continuaron aunque 
de manera diferente, gracias a la creatividad de 
Hna. Nadia y de las hermanas. Cada una se sintió 
involucrada poniendo a disposición los propios 
talentos.

Después de dos meses de clausura, gradualmente 
se comenzó a hablar de reapertura al culto 
público. La comunidad de casa general se preparó 
para volver a abrir la iglesia disponiendo según 
las reglas de seguridad dadas por el Ministerio. 
Así, el 3 de junio, después de la misa de las 7 de la 
mañana, la iglesia permaneció abierta. Hna. Loreta 
notó enseguida que entraron dos señoras que, 
conmovidas de pie ante el Crucifijo, agradecieron 
por la reapertura. En la tarde, los espacios 
asignados se llenaron. Los vecinos y los fieles 
fueron a la iglesia para participar con devoción 
en el rosario y la misa.  Del programa establecido 
durante la pandemia, quedó en vigor la adoración 
cotidiana de la tarde, de las 17:00 a las 18:30 hs., 
a la que siguen el rezo del santo rosario y la misa.

«De esta experiencia, espero que aprendamos a 
apreciar el valor de la celebración eucarística y de la 
comunión como medios de participación real y de 
compartir la fe». Así concluye Hna. Loreta.

Entre los comentarios que ella recogió de los 
fieles, recuerda uno en especial: “Seguir la misa 
en la televisión fue como estar presente en la 
preparación de una deliciosa receta, y después no 
estar en condiciones de gustarla”. Agradecemos al 
Señor por todos los dones espirituales que nos 
concedió en este tiempo porque, como también 
pudieron notar las personas, la presencia de Santa 
María De Mattias en la iglesia del barrio, a quien 
los fieles se dirigieron muchas veces asomados a 
sus ventanas, hizo que nadie se enfermara, por lo 
tanto, nuestra gratitud va a quienes en este camino 
nos impulsaron a “salir” y a quienes colaboraron en 
el pasaje de las diferentes fases.

Hna. Maria Grazia Bozzamazzo, ASC
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En este tiempo de cuarentena (dos meses 
y medio), el pueblo boliviano experimentó la 
incertidumbre causada por la pandemia, sobre 
todo por las carencias sanitarias de nuestro país.

También para nosotras fue un tiempo de 
reflexión, de silencio y oración, que nos llamó a 
vivir el misterio pascual y a invocar el poder de la 
Sangre preciosa de Jesús. En estos días, el evangelio 
nos invita a mantener la esperanza a pesar de la 
aflicción, dejando lugar a la novedad que Dios 
quiere realizar.

En los últimos días, el número de personas 
infectadas por el coronavirus aumentó 
considerablemente alcanzando 54.156 y 1.984 
muertos en toda Bolivia.

Ciertamente, la cuarentena es insoportable 
para la mayor parte de la población, sobre todo 
para los pobres. También está el interés político 
de algunos sectores que piden la convocatoria a 
las elecciones presidenciales que habrían debido 
realizarse el 3 de mayo de este año, y que fueron 
postergadas debido a la pandemia. Éstos incitan al 
pueblo a la movilización rompiendo la cuarentena 
y poniendo así en riesgo el bienestar de las familias 
bolivianas.

Nosotras, Adoratrices en Bolivia, no 
contrajimos la infección del coronavirus y debido a 
las distancias estamos en constante comunicación 
entre nosotras.

Frente a la fragilidad humana, social y 

económica que reveló la pandemia, nos sentimos 
llamadas a responder a las exigencias presentes en 
nuestro territorio. Para muchos que viven en barrios 
lejanos del centro de la ciudad, la pobreza golpea 
tanto que hace sufrir el hambre. En los barrios 
se organizaron los comedores para los pobres 
llamados “olla común”, que ofrecen comida todos 
los días de lunes a sábado. Nuestra contribución 
en esta situación es hacer de mediadoras entre los 
barrios más necesitados y la parroquia, de modo 
que las reservas de comidas lleguen a destino.

Al mismo tiempo, continuamos acompañando 
a los agentes pastorales que comparten con 
nosotras la misión y la vida a través de las 
plataformas temáticas, las video llamadas, 
animándonos mutuamente en la fe, en la oración 
y la reflexión de la Palabra.

Mientras celebramos la solemnidad de 
Pentecostés, invocamos el poder del Espíritu con 
sus dones sobre los gobernantes de todos los 
países para que colaboren juntos en la lucha contra 
esta pandemia.

Junto con cada una de ustedes y por intercesión 
de Santa María De Mattias, elevamos a Dios nuestra 
oración de súplica, para que la pandemia cese y 
“toda la creación avance hacia aquel hermoso 
orden de cosas que el Hijo de Dios vino a establecer 
con su Sangre” (CV 3)

Las Adoratrices de la Fundación Boliviana

COVID-19 - Bolivia
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Área continental: Américas
Fundación Bolivia

“La tristeza de ustedes se convertirá en alegría”
(Jn. 16, 20b)

Del Mundo ASC
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Región USA

Una gran fiesta en un momento terrible

La ocasión de la celebración de la diplomatura de 
Hna. Jenny Sellaro en la escuela de enfermería fue un 
signo positivo cargado de esperanza para el futuro, 
que por un instante nos hizo olvidar los días duros del 
coronavirus.

Hna. Jenny se diplomó en ciencias de enfermería 
el 8 de mayo en la Newman University con magna 
cum laude. Las hermanas de toda la Región se unieron 
a la celebración virtual en Wichita a través de Zoom.

La fiesta comenzó con la celebración eucarística 
el domingo 10 de mayo, después de una ausencia de 
más de dos meses de misa en directo. A la emoción 
del momento contribuyó la presencia de nueve 
hermanas de una comunidad cercana al Wichita 
Center quienes, a causa de la pandemia, no habían 
podido ir al Centro.

Debido a la pandemia no se pudo celebrar la 
tradicional misa de diplomatura con la marcha hacia 
el palco, pero Hna. Jenny entró en procesión con sus 
regalías de diplomada al completo, al sonido de la 
marcha de circunstancia como trasfondo. Después 
de la breve homilía de Padre Tom Welk, Hna. Joann 
Stuever hizo unas reflexiones sobre las lecturas 
dominicales que invitaron a Jenny a aceptar la 
llamada al ministerio.

Después de la cena, el programa comenzó con 
una ruidosa interpretación de “Si eres feliz y lo sabes” 
y terminó con una vivaz interpretación en  youtube 
de  “Oh Happy Day”, desde la parroquia del Sagrado 
Corazón de Omaha. Las hermanas cambiaron algunos 
textos clave con “cuando Jenny atravesó el palco”.

Durante el programa, Hna. Vicki invitó a las 
hermanas a hacer una oración de bendición en 
agradecimiento por haber alcanzado su objetivo. 
Congratulándose después con Jenny en nombre 
de la Región de los Estados Unidos, le regaló un 
estetoscopio.

Kool and the Gang se exhibió en “Celebrate” en 

youtube, e inspiró a las hermanas a levantarse y bailar. 
Hna. Bernardine Wessel y Hna. Teresa Bahr escribieron 
y entregaron una poesía acróstica que usó todas las 
letras del nombre completo de Jenny.

Hna. Jannet Rowly notó que Hna. Jenny seguía 
las huellas de muchas Adoratrices que la precedieron 
en el campo sanitario. Es interesante notar que S. 
María De Mattias no dio relieve a la asistencia sanitaria 
como un ministerio formal, sin embargo, en la guerra 
de Crimea Hna. Clementina Zerr fue una enfermera 
no formada.

La ex directora de la University Newman, Hna. 
Tracisia Roths, notó que Hna. Jenny entró a formar 
parte del círculo de las Adoratrices diplomadas que 
se remonta a la Academia Femenina del Sagrado 
Corazón.

Hna. Betty Adams expresó las felicitaciones a 
Hna. Jenny en idioma italiano. Hna. Josie Mendoza 
rezó para que Nuestra Señora de Guadalupe, a través 
del trabajo de Jenny, ofrezca su amor y su compasión 
a los más vulnerables. Hna. Rita Robl compartió una 
oración al ritmo del tambor según la tradición de las 
grandes llanuras de Wichita.

Marsha Wilson guió la recolección de objetos 
para la realización de una especie de “ASC Cordón de 
honor” para Jenny. Entre los objetos en el cordón rojo 
había una pequeña brújula, una cruz, una medalla 
de Santa María, un pequeño gorro de diplomada, un 
diploma, pequeños corazones y pequeñas palabras 
en plata: fe, esperanza, amor.

Después de la fiesta, las hermanas pusieron los 
regalos en una mesa divirtiéndose mientras Jenny los 
abría.

La fiesta terminó con Jenny vestida con la túnica 
de diplomada y otras hermanas que se despedían de 
quienes todavía estaban en el lugar.

Hna. Diana Rawlings, ASC

Del Mundo ASC
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Área continental: Asia
Región India

“Cualquier cosa que hayan hecho a uno de 
estos pequeños, lo hicieron a mí”.

Nosotras, Adoratrices de la Sangre de Cristo - 
ASC de Bangalore - comunidad de Koramangala, 
tuvimos el privilegio de trabajar en colaboración 
con la arquidiócesis de Bangalore para acompañar 
a 55 chicas inmigrantes del estado de Jharkand. 
Las cuidamos en mayo una semana durante la 
crisis pandémica. Fue un viaje con el ser invisible y 
desconocido. Como Santa María De Mattias, mujer 
apurada, ayudamos a estas jóvenes en su momento 
de tristeza para ser felices y fuertes en la fe durante 
esta experiencia de sufrimiento, llena de muerte e 
incertidumbre.

Estando con ellas, conocimos más 
profundamente la realidad de explotación que 
estas inocentes padecen en el lugar de trabajo. 
Estas jóvenes habían sido reclutadas en el estado 
de Jhuarkand para ser adiestradas como modistas. 
Una vez llegadas a Bangalore, fueron enviadas 
directamente al lugar de trabajo. Algunas habían 
llegado en noviembre de 2019 y empleadas seis 
meses después. Durante los días de pandemia de 
coronavirus querían volver a su ciudad natal, pero 
debido al cierre de las fronteras no fue posible. 
Pero las jóvenes abandonaron el trabajo y dejaron 
la fábrica.

La arquidiócesis de Bangalore asumió la 
responsabilidad de ayudar a estas jóvenes. A través 
de una ONG, Dream India Network, pidieron a las 
congregaciones femeninas de Bangalore para 
que colaboren con ellos. La superiora regional 
pidió a las ASC de la comunidad de Bangalore 
- Koramangala - que brindaran este servicio de 
amor. Así, Hna. Bimla Lakra y yo nos encargamos 
de cuidarlas durante una semana.

Cuando nos reunimos con ellas el día que 
comenzó la estadía, parecían muy desesperadas 
e indefensas, sin esperanza. Algunas de ellas 
también me dijeron que habrían caminado 
también 2000 km con tal de regresar a casa. Hna. 
Bimla y yo tratamos de ser muy empáticas con 
ellas e hicimos lo mejor que pudimos para volver 
a darles esperanza. Después de haber conversado 
con ellas, pudimos experimentar la alegría de 
haber sido escuchadas. Compartimos las comidas 
juntas y dormimos en la misma habitación. Con 
ellas realizamos algunas actividades enseñándoles 
ejercicios físicos, las escuchamos, aconsejamos, 
dimos algunas lecciones, ejercicios de meditación 

y de concentración, y también lecciones sobre 
el derecho de los trabajadores. También dijeron 
que desde el momento en que llegamos al 
centro que las hospedaba, se sintieron animadas 
y consoladas por nuestra presencia. La mayor 
parte de ellas apenas había terminado el décimo 
año de liceo y pocas habían llegado al noveno 
cuando abandonaron la escuela. Colaboraron con 
nosotras también otras instituciones que trataron 
de proveer a otras necesidades, como la comida. 
Nos ayudaron todo lo posible.

Para enfrentar la situación de modo positivo, 
nos reunimos. Para mí fue también una experiencia 
de fe y perseverancia. Me dio una alegría inmensa 
ver a estas mujeres tan felices cuando finalmente 
subieron al tren y llamaron para informarnos 
diciendo: “Hermana, tu presencia fue para mí una 
experiencia de Dios, no te olvidaremos nunca”. 
Tocamos a la persona con nuestros gestos amables 
de simpatía y amor. En efecto, fue una experiencia 
de Dios también para mí, una estadía misionera 
bendecida. Pudimos demostrar a las personas 
alrededor nuestro que ninguno de ellos se había 
enfermado de Covid-19. 

Cuando se quiere el bien de los demás, Dios 
mismo toma la iniciativa de completar la misión. 
Agradezco a Dios por haber aumentado mi 
confianza en Él. Regresando al estado de Jharkand, 
las chicas tuvieron que respetar la cuarentena de 
diez días y continúan teniéndonos actualizadas 
sobre su estadía. Agradezco a Jesús que me llamó 
a esta vida porque pude ser un instrumento en 
sus manos para sostener a estas jóvenes. Gracias 
a S. María De Mattias por haber alimentado en mí 
el deseo de ayudar a las mujeres y a los niños que 
sufren en la sociedad por varios motivos. Pude 
utilizar mi preparación profesional de especialista 
para devolverles una visión positiva de la vida. 
Gracias al equipo regional por haberme dado la 
oportunidad de servir a los que más lo merecen.

Hna. Jessie D’Souza, ASC 

Un viaje humanitario con los inmigrantes indefensos 
durante la pandemia de coronavirus

Del Mundo ASC
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Carta a la Ministra Azzolina
Bari, 23/05/2020

Querida Ministra Azzolina: 
Te escribo con el corazón abierto con la esperanza de que mis más sinceras palabras puedan compartir 

contigo su profundo significado.
Soy Fabiana, una chica como tantas: amo mi escuela.
Actualmente, todos tratamos de derrotar esta pandemia que, golpeando nuestro país, está causando 

desórdenes y sufrimientos. La atmósfera que respiramos a través de nuestros barbijos está ya lleno de terror; 
todo esto ha cambiado drásticamente nuestra cotidianidad.

En este período, la soledad domina mis pensamientos y aún así advierto la cercanía de mi escuela. Ella 
dio a todos nosotros, estudiantes, la posibilidad de reflexionar sobre la realidad que nos rodea: decidimos 
participar en el paro de las escuelas públicas paritarias católicas el martes 19 de mayo y el miércoles 20 de 
mayo, centrando nuestras clases online sobre temas capaces de hacernos descubrir y apreciar la escuela 
donde asistimos: el Instituto Preciosísima Sangre. Los profesores nos acompañaron en un itinerario de 
los orígenes de nuestro Instituto. Luego dejamos espacio a nuestras consideraciones sobre el derecho al 
estudio que, lamentablemente, no es respetado en muchos países. Finalmente, como escuela Cambridge, 
emprendimos un coloquio en inglés en el que, nosotros estudiantes, evidenciamos las varias cualidades de 
nuestra escuela y las transcribimos creando posters utilizando un programa online.

Además, se tuvieron diálogo en directo streaming: el primero, realizado por nuestros dirigentes en 
compañía de Hna. Anna María Alfieri y la Dra. Lucrezia Stellacci, en el que intervinieron P. Luigi Gaetani y 
el parlamentario Michele Nitti. El segundo, efectuado con gestores y representantes de todas las escuelas 
públicas paritarias de la ciudad metropolitana de Bari que colaboran en la obra educativa, en diálogo con los 
huéspedes Mons. Francesco Cacucci, arzobispo de Bari-Bitonto, Antonio Decaro, intendente de Bari, Michele 
Emiliano, director de la región Puglia, P. Luis Gaetani, director CISM nacional y Ludovico Abbaticchio, garante 
de los derechos del menor de la Región Puglia.

Nosotros los alumnos colaboramos realizando fotos en las que inmortalizamos una hoja decorada a 
nuestro gusto con un escrito “#invisiblesalgobierno”, nuestras manos en la que escribimos palabras en grado 
de exponer nuestra solicitud y nuestros rostros capaces de transmitir nuestro desaliento. Seguidamente, 
todas las fotos fueron unidas en un único video acompañado por un verso cantado por un compañero 
nuestro que gracias al IPS descubrió su amor y pasión por la música.

A la luz de cuanto antes fue expresado, estoy aquí para elevar mi grito de ayuda, para que haya la 
posibilidad de que muchos otros estudiantes emprendan el itinerario escolar como el mío que, asistiendo a la 
tercera clase de la Escuela Secundaria de I Grado, llegó a término. Por lo tanto, pido un compromiso concreto 
por parte suya para salvar las escuelas públicas paritarias católicas que, hasta hoy, ciertamente dieron una 
notable contribución a nuestro crecimiento humano y didáctico y que, por el contrario, no recibieron lo que 
les correspondería.

Es testimonio de esto mi experiencia personal realizada en la escuela pública estatal donde pude 
constatar las notables contraposiciones entre los dos tipos de escuelas, donde aún teniendo el mismo fin 
noté que particulares diferencias pueden cambiar completamente el itinerario escolar de un estudiante: la 
posibilidad de realizar salidas didácticas, aprender a través de clases “alternativas” y originales, tener un cuerpo 
docente preparado y disponible para resolver nuestras eventuales problemáticas y trabajar en ambientes 
más cuidados en todos los aspectos, capaces de enfrentar las restricciones actuales y futuras.

Hoy me pregunto por qué nosotros estudiantes, portavoces de las escuelas públicas paritarias, sentimos 
la necesidad de escribir estas palabras. ¿Será tal vez la faltante sensatez por parte de los órganos encargados 
responsables?

Entonces, me dirijo a ti, querida Ministra, para renovar nuestra solicitud: no hagas de modo tal que este 
virus rompa nuestros sueños y ponga fin a la historia de muchas escuelas.

Con la certeza de ser escuchada,

Fabiana
Alumna de la clase III
Secundaria de I Grado                                                                                                             Instituto Preciosísima Sangre - Bari

Área Continental: Europa
Región Italia

Del Mundo ASC



Seminario para las Hermanas cercanas a los votos perpetuos

Región Italia

Este seminario, inicialmente organizado por el 
Centro Internacional de Espiritualidad (CIS) durante 
un  período de dos meses, tuvo que ser modificado 
y reprogramado del 5 de mayo al 1 de junio en la 
casa general de Roma y con la participación de las 
hermanas que viven en Italia o habían llegado a 
Italia antes del cierre de las fronteras causado por 
la creciente pandemia de coronavirus.

La tarde del 5 de mayo, en un ambiente cálido 
y acogedor, en el aula capitular adornado por las 
ASC del grupo CIS, el seminario comenzó con la 
bienvenida preparada por las organizadoras a las 
participantes en el encuentro: Hna. Gaudencia 
(tanzaniana)  de la Región Tanzania, Hna. Tatiana 
(ucraniana) y Hna. Nadia (bielorrusa) de la Región 
Polonia, y por mí Hna. Katty, peruana de la Región 
de Brasil. Las palabras de bienvenida y apertura 
fueron hechas por Hna. Nadia Coppa, superiora 
general de nuestra congregación.

Una llama, para continuar irradiando luz, 
necesita de combustible  y cuidado constante. En 
estos días fue así. Durante estas tres semanas, en 
la casa general tuvimos reuniones de formación y 
oración. Los temas fueron desarrollados de manera 
creativa por los miembros del CIS y guiados por las 
hermanas adoratrices y P. Tim Norton SVD.

El 22 de mayo, por la tarde fuimos a Acuto donde 
Hna. Ángela Di Spirito nos habló de modo creativo 
y emocionante de la historia y espiritualidad de S. 
María De Mattias y las primeras ASC. La tarde del 23 
de mayo comenzamos el retiro guiado por Hna. Toni 
Longo. Al día siguiente fuimos en peregrinación 

por las calles 
de Acuto con 
atenta y diligente 
guía de Hna. Barbara Perali, en un clima de oración 
y respeto por esta tierra que acogió a santa María 
De Mattias y vio el nacimiento de la Congregación, 
y visitamos la casa madre.

El 29 terminamos nuestro retiro y en el camino 
de regreso a Roma fuimos a Vallecorsa donde 
creció y nació la Fundadora. En Roma hicimos una 
actividad de integración del camino y evaluación 
del seminario. La oración conclusiva se realizó en la 
iglesia de la Preciosísima Sangre, en casa general.

Fueron días significativos y especiales 
para cada una en los que vivimos la riqueza de 
la interculturalidad (diversidad de idiomas y 
culturas). Lo que nos une como mujeres ASC es 
nuestra vocación, aquella primera llamada de Dios 
a ser parte de su misión en esta congregación a la 
que pertenecemos y en cuya fuente carismática 
bebemos.

Agradecemos a las hermanas de las 
comunidades que nos recibieron y compartieron su 
testimonio de vida ASC. A las adoratrices, miembros 
del equipo CIS, a Hna. Nadia Coppa superiora 
general y a su consejo. Y a todas las hermanas, 
familiares, amigos que nos acompañaron con su 
oración.  

Hna. Katty Sarita Collana Estrella, ASC
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Región Zagabria

Desde el 2002 vivo en la comunidad ASC en 
Kongora (Bosnia y Herzegovina) y trabajo como 
logopedista en el sistema sanitario del policlínico 
de Tomislavgrad, que dista 16 
km. de mi comunidad. Con el 
inicio de la difusión del virus 
COVID-19 que se convirtió 
en pandemia, todo lo que 
habíamos practicado hasta 
ahora no era más posible. 
Distancia física, lavarse las 
manos, evitar el contacto 
directo con las personas, en 
breve tiempo se convirtieron 
en parte integrante de 
nuestra vida de todos los días.

El trabajo de las 
instituciones sanitarias se 
redujo solo a las emergencias. 
Por lo tanto, la logoterapia y los 
procesos diagnósticos fueron 
suspendidos. En nuestra 
estructura que normalmente 
tiene once entradas, solo 
dos fueron dejadas abiertas. 
En una de ellas, trabajé 
durante más de un mes en 
el monitoreo de la entrada 
de los enfermos, desde las 
7:00 hasta las 14:00 hs. Y la 
logoterapia la hacía online 
cuando era posible. Fue un 
período más bien extenuante 
no tanto físicamente sino 
mentalmente. El miedo se 
metía en las personas y se podía leer en los ojos por 
encima de los barbijos protectores. Nos parecía vivir 
un período irreal. En el equipamiento de protección 
(aunque inadecuado) que me ponía durante la 

vigilancia en la entrada, parecía un astronauta. Al 
mismo tiempo, fue un tiempo bendecido porque 
podía rezar por todos los que encontraba, invocando 

el poder de la Sangre de Cristo 
para que nos protegiera. 
Y verdaderamente nos 
protegió porque en nuestro 
país fueron pocos los casos 
de infección.

A mediados de mayo, 
fue posible reprender 
la logoterapia directa 
respetando las medidas 
epidemiológicas todavía 
en acto (barbijo protector, 
guantes, distancia de dos 
metros en el ambiente 
cerrado, desinfección). El 
trabajo de logopedia es 
específico y los instrumentos 
más importantes para el 
trabajo son la boca, la lengua, 
los dientes y la voz. Por esto 
es imposible ponerse un 
barbijo protector y mantener 
una distancia de dos metros. 
Por lo tanto, una división 
hecha con plexiglás fue 
realizada en la oficina de 
logopedia como la mejor 
solución en esta situación 
específica. Ya estamos un 
poco acostumbrados a esta 
novedad, aunque espero que 
pronto podamos darnos de 

nuevo la mano, abrazarnos sin miedo, sentarnos 
cerca…

Hna. Renata Vukadin, ASC
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Este 50º aniversario de la Jornada de la Tierra 
celebrado el 22 de abril, nos permitió comprender 
algo diferente: la estrecha conexión que existe 
entre naturaleza y hombre. El surgir de la 
pandemia causada por el Covid-19 afligió al 
mundo, puso en discusión muchos de los 
valores en los que se apoyaba la civilización 
moderna minando la estabilidad económica 
alcanzada, interrumpiendo las interacciones 
sociales y otras cosas más. Entre otros, se 
pone la cuestión de cuán devastador fue el 
ambiente que causó la pandemia y cómo la 
pandemia influenció en el ambiente. 

Los científicos advierten que el aire 
contaminado puede causar o exacerbar 
enfermedades respiratorias como el asma o las 
enfermedades crónicas. Estas enfermedades 
hacen que el cuerpo sea más susceptible a las 
peores infecciones pulmonares. Es sabido que la 
infección de coronavirus es la que ataca el sistema 
respiratorio más fuertemente. La presencia del 
coronavirus es todavía objeto de investigación.

Cualquier interpretación o prueba de la causa 
confirmará la responsabilidad del hombre por la 
propia salud y la salud de la naturaleza. Algunos 
eventos positivos de coronavirus lo confirmaron 
y advirtieron a la humanidad que la naturaleza 
es la más grande amiga y asociada del hombre. 
No obstante, la mala relación de un hombre, que 
amenaza su integridad, lo transforma en su más 
grande vengador. Además de enfrentar la crisis 
sanitaria, es necesario considerar los mecanismos 
de mitigación y las crisis climáticas.

Cada crisis es una posibilidad si aprendemos 
de los errores y cambiamos nuestros hábitos. 
He aquí algunos indicadores de la necesidad de 
cambiar los hábitos y los modelos de consumo:

- La contaminación atmosférica es 
notablemente reducida en muchas ciudades del 
mundo.

- La necesidad de un mayor aprecio de 
los recursos propios de los países y de su uso 
primario, así como de una mayor integración de 
ciudades y aldeas.

- En circunstancias de igual peligro, 
en la búsqueda de una salida para la auto 

sustentabilidad, se notan en el trasfondo 
circunstancias ideológicas, políticas, nacionales y 
hasta conflictos.

- La solidaridad es subrayada en todos los 
países interesados.

Las experiencias positivas y negativas de una 
pandemia pueden verdaderamente ser usadas 
para crear una nueva era en la que trataremos a la 
naturaleza más sabiamente, crearemos relaciones 
más humanas basadas en valores morales y éticos. 
Papa Francisco subraya que “cualquier violación 
de la solidaridad y de la amistad civil tiene un 
impacto negativo en el ambiente” y anima: 
“No tenemos que pensar que estos esfuerzos 
no cambiarán al mundo. Son en beneficio de la 
sociedad y dan fruto” (Encíclica Laudato si’ 142 y 
212).

Por lo tanto, cada esfuerzo nuestro en tal 
sentido contribuye a la salud del hombre y de la 
naturaleza. Renovemos nuestra responsabilidad.

 Hna. Cecilija Milković, ASC

Interdependencia de la salud del planeta tierra y del hombre

Espacio JPIC/VIVAT
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“Los talentos y el involucrase de cada persona 
son necesarios para remediar los daños causados 
por el abuso de la creación de Dios por parte 
del hombre. Todos nosotros estamos llamados 
a cooperar como instrumentos de Dios para 
el cuidado de la creación”, son las palabras del 
obispo sudafricano en LS 22. El tema principal 
de la semana fue “Todo está en relación”. En 
esta semana comenzó un año de camino de 
transformación mientras en el contexto de crisis 
actual, rezamos, reflexionamos y nos preparamos 

para construir un futuro mejor.
En casa general, celebramos la semana del 

Laudato Si’ con cantos, oraciones y poesía. La 
mesa en el centro del comedor fue decorada con 
hermosas imágenes de la naturaleza. Durante la 
oración de laudes y vísperas, Hna. Lucia entretejió 
las lecturas de la encíclica de Papa Francisco 
Laudato Si’ y las palabras de María De Mattias 
sobre “aquel hermoso orden de cosas”. Durante 
la cena, Hna. Marcia compartió algunas de sus 
poesías originales sobre la naturaleza, como esta:

CÓMO DIOS AMA ESTA TIERRA
Sé que Dios ama esta Tierra.
Mira cómo es acariciada, noche y día.
Día y noche por las ondas del océano 
que rompen sus riveras.
Polvo y espuma 
llegan al interior de la tierra.
Tocan su corazón, remojada en la arena.
Y de nuevo en contacto con los demás 
un toque delicado, un tierno deseo 
por parte del Omnipotente.

El abuso que nuestro mundo está sufriendo: el 
coronavirus, la degradación y la desigualdad social 
causada por el tipo de economía adoptada, son 
el uno consecuencia del otro. Los tres amenazan 

destruir nuestra vida en el planeta. Muchas 
personas están muriendo, especies de animales 
están desapareciendo, árboles quemados, selvas 
y terrenos agrícolas contaminados por agentes 
químicos, y el petróleo que se derrama en los 
mares.

Una cosa es cierta: Dios no quiere esto. Dios 
quiere solo nuestro bien, la salud de todas las 
creaturas, la felicidad y la capacidad de ganarse 
la vida para responder a las necesidades de las 
personas a nosotros confiadas. ¿Qué podemos 
hacer para ayudar a Dios a salvar el mundo? Ante 
todo, tenemos que aprender algo del coronavirus, 
del aislamiento, de nuestro modo de vivir 
desordenado, y preguntarnos: ¿Qué aprendí de 
este evento global que sacudió nuestro mundo? 
¿Qué tipo de sistema económico tendremos que 
usar para evitar el hambre y la pobreza a tanta 
personas? ¿Qué tipo de economía necesitamos 
para asegurar la salud y el bienestar del planeta? 
Me emocionó leer Laudato Si’, el documento 
de Papa Francisco, cuando dice: “Lleven la 
sanación a nuestra vida, para que podamos 
proteger al mundo y no matar al mundo” (LS 
246). Me doy cuenta que cada uno de nosotros 
necesita conocer el documento en profundidad 
para poder hablar de la situación de manera 
inteligente con los amigos, en familia, con las 
personas que están al lado nuestro. Si nosotros 
religiosos, nosotras Adoratrices de la Sangre de 
Cristo no hacemos nada, ¿Quién cuidará la Tierra? 
Estamos aquí para interpretar el mensaje de Dios. 
Somos profetas, sacerdotes y reyes. ¡Hagámonos 
cargo de esta responsabilidad! El mundo espera 
algo de nosotras. Ayudemos a María De Mattias a 
construir “aquel hermoso orden de cosas”.

“Cada uno es digno de ser amado y respetado, 
porque todos nosotros somos seres vivientes 
dependientes el uno del otro” (Laudato Si’ 42).

Plástico
Aquel pedazo de plástico 
que acaba de alimentar al ave marina 
¿Era de tu botella de Coca cola 
o de mi tubo de dentífrico?

Hna. Marcia Kruse, ASC

Memorias felices en la Semana del Laudato Si’
Espacio JPIC/VIVAT
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Calendario Administración General

2-8 julio.  Hna. Hna. Nadia y Hna. Matija están en Zagabria para acompañar la asamblea electiva de la 
Región Zagreb 
10 julio. reanudación de visita canónica a la Región de Italia

Profesiones Religiosas
1 de julio de 2020

Primera Profesión Religiosa – Misión Vietnam 
Hna. Thi Thanh Hien Vu

Hna. Thi Tuyen Tan
25° de Profesión Religiosa – Fundación Filipinas

Hna. Corazon Estrellado
60° de Profesión Religiosa – Región Brasil

Hna. Rosa de Andrade Lima
Hna. Clara de Albuquerque Silva

Hna. Rosa Pereira Telles
Hna. Zélia Maia Valentim

65° de Profesión Religiosa – Región Brasil
Hna. Marília Terezinha dos Santos Menezes 

Hna. Iracy Alves da Cruz 

19 de julio de 2020
25° de Profesión Religiosa – Región Wrocław

Hna. Ewa Pruszczyńska

15 de agosto de 2020
50° de Profesión Religiosa – Región Zagabria

Hna. Adelina Kovačević
Hna. Branka Gabrić

Hna. Jasna Tomić
Hna. Josipa Draguljić
Hna. Karolina Miljak
Hna. Milka Marković

Hna. Zvonimira Borščak
60° de Profesión Religiosa – Región Zagabria

Hna. Amalija Miletić
Hna. Cecilija Glibo

Hna. Jelena Kančelarić

29 de agosto de 2020
60° de Profesión Religiosa – Región USA - Columbia Center

Hna. Bernice Klostermann
65° de Profesión Religiosa – Región USA - Columbia Center

Hna. Kathleen Washington
70° de Profesión Religiosa – Región USA - Columbia Center

Hna. Therese Marie Smith
75° de Profesión Religiosa – Región USA - Columbia Center

Hna. Jean Marie Landis
Hna. Cleta Marie Reineberg

NUESTRAS SALUDOS Y ORACIONES

En la Congregación



Cumpleaños: Celebramos la vida

30 años
Hna. Delphina Thomas Ntandu                07/07/1990   Tanzania
Hna. Placidia Pontian Mutashuburukwa  31/07/1990   Tanzania
40 años
Hna. Hanna Dziatlik                                        13/07/1980   Wrocław
Hna. Lourdy Mary Savarimuttu                18/07/1980   India
Hna. Marcia Muglia                                         19/07/1980   Argentina
50 años
Hna. Oliva Clemence Lema                          05/07/1970   Tanzania
60 años
Hna. Amata Anđelić                                         04/07/1960   Zagabria
Hna. Anna Maria Cappiello                          26/07/1960   Italia
70 años
Hna. Sara Dwyer                                                25/07/1950   USA
Hna. Susan Welsby                                           26/07/1950   USA
80 años
Hna. Amalija Miletić                                        20/07/1940   Zagabria
Hna. Charlotte Rohrbach                             15/07/1940    USA
Hna. M. Adele Vecchione                              22/07/1940   USA
Hna. Marcia Kruse                                            31/07/1940   USA
90 años
Hna. Lucille Kern                                               05/07/1930   USA
100 años
Hna. Serafina Mancinetti                              31/07/1930   Italia

JULIO

60 años
Hna. Damjana Kovačević                             23/08/1960   Zagabria
70 años
Hna. Franca Mangiacotti                              10/08/1950   Italia
80 años
Hna. Filomena Pazienza                                11/08/1940   Italia
Hna. Bernadine Wessel                                  20/08/1940   USA
Hna. Elisa Badiale                                            30/08/1940    Italia
90 años
Hna. Rita Robl                                                    19/08/1930   USA

AGOSTO

Volvieron a la casa
del Padre

02/06/2020                  Hna. Ilga Steurer                     Schaan
17/06/2020                  Hna. Angela Raschiatore    Italia
08/07/2020                  Hna. Michelina Zanetti        Italia
11/07/2020                  Hna. Sistina Schina                 Italia
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En la Congregación

Mensual de Información
a cargo de

Adoratrices de la Sangre de Cristo
Comunicaciones Internacionales - Dirección General

Via Maria De Mattias, 10 - 00183 ROMA

Año XXII,  Nº 7, julio/agosto 2020

Comisión de redacción
Maria Grazia Boccamazzo, ASC

Debora Brunetti

Traducciones a cargo de
Hna. Klementina Barbić - croato

Hna. Betty Adams - inglés
Hna. Anastazia FlorianI - kiswahili

Hna. Bozena Hulisz - polaco
Hna. Clara Albuquerque - portugués

Hna. Miriam Ortiz - español
Hna. Johanna Rubin - alemán


